

**García Harfuch. Diálogo con el crimen,  
“un espejismo que siempre sale mal”**



# Diálogo con el crimen, un “espejismo que sale mal”: García Harfuch

**Plenaria.** Se han detenido más de 10 mil personas por delitos de alto impacto, informa el titular de Seguridad a morenistas

FERNANDO DAMIÁN  
CIUDAD DE MÉXICO

El titular de la Secretaría de Seguridad, Omar García Harfuch, advirtió que cualquier tipo de diálogo de la autoridad con el crimen organizado es un “espejismo” que siempre sale mal.

En el contexto de la reunión plenaria de los diputados de Morena en el Palacio de San Lázaro, donde fue recibido con el grito de “¡iguapo!”, el funcionario subrayó que la responsabilidad de las autoridades es combatir a las organizaciones criminales y proteger a la sociedad.

“Cualquier tipo de diálogo con las organizaciones criminales es un espejismo; siempre, siempre, siempre sale mal. La autoridad tiene la responsabilidad de combatir, obviamente siempre con respeto a los derechos humanos, a todas las organizaciones criminales con una finalidad: proteger a la ciudadanía en nuestro país”, remarcó.

García Harfuch señaló que es la delincuencia organizada la que genera violencia, corrompe a las autoridades, cobra piso y extorsiona, por lo que pidió el respaldo de los diputados para transmitir

ese mensaje a la sociedad.

“Requerimos también su ayuda para que la ciudadanía tenga claro quién es el que hace daño a la sociedad, quienes son los que hacen daño a nuestros jóvenes, a nuestros niños, y son las organizaciones criminales”, insistió.

En su exposición de 15 minutos antes los diputados encabezados por Ricardo Monreal, el responsable de la seguridad federal insistió en la necesidad de atender las causas de la violencia en México, pero paralelamente detener a los generadores.

“Partimos de una premisa muy sencilla que ‘los delitos no bajan, si no detenemos a quienes los cometen’. Entonces es de manera paralela. Si bien se atienden las causas, de manera paralela se hacen operativos fuertes por parte del gabinete de seguridad para detener a los generadores de violencia que tanto daño le hacen al país”, añadió.

García Harfuch informó a los diputados que en los cuatro meses de la actual administración se han detenido más de 10 mil personas por delitos de alto impacto y se han asegurado 90 toneladas de droga, más de 5 mil armas de

fuego y “cualquier cantidad” de vehículos blindados.

## Narcominas

Las minas que la delincuencia organizada coloca en caminos y brechas de Tamaulipas han cobrado sus primeras dos víctimas mortales, además de haber dejado una mujer herida, a tan solo una semana de que el estado emitiera una alerta para cuatro municipios y 11 ejidos por la presencia de estos explosivos.

La situación fue confirmada por la vocería de Seguridad de Tamaulipas, la cual detalló que los hechos ocurrieron por la tarde de este viernes en una brecha del ejido Santa Rita, en el municipio de San Fernando, donde circulaba un vehículo particular.

La vocería detalló que la unidad pasó sobre un artefacto explosivo enterrado, lo que provocó su detonación. Como resultado de la onda expansiva, dos hombres que se encontraban en el lugar perdieron la vida, mientras que una mujer resultó lesionada.

“Se informa del lamentable fallecimiento de dos hombres debido a la onda expansiva de la explosión, y una mujer lesionada,



quien fue trasladada a un hospital para su atención”, indicó la vocería a través de un mensaje publicado en redes sociales.

Con este incidente, suman ya cuatro los eventos relacionados con minas en dos semanas.

Los primeros involucran una camioneta de la Conagua, un vehículo particular y un tractor, hecho que dejó un saldo de seis personas heridas; no había registro de víctimas mortales. 

**Operativos**

Acciones del Gabinete de Seguridad del 30 de enero de 2025



• FUENTE: Gabinete de Seguridad  
 • GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer





**El coordinador de la bancada guinda, Ricardo Monreal, y el funcionario federal. ESPECIAL**

